

Editorial

Liebe Mitglieder, liebe Kolleginnen und Kollegen,

die Jahrestagung in Gmünd rückt näher. Die Stadt wie auch der Tagungsort in der ehemaligen Lodronischen Reitschule sind ein sehr schönes Beispiel für eine außer gewöhnlich gut erhaltene, mit zahlreichen historischen Gebäuden ausgewiesene Kleinstadt an einer der wichtigsten Alpenquerungen. Zugleich verfügt der Ort über ein breites gastronomisches Angebot. Dies sind gute Voraussetzungen für die Ausrichtung einer Tagung, aber – und dies ist zugleich auch das Problem – die Stadt ist aus diesen Gründen im Oktober touristisch stark frequentiert, so dass die Unterkünfte in der Stadt knapp werden können. Darauf haben wir schon per Mail und auf der Homepage hingewiesen. Entsprechend erscheint diese AHF-Mitteilung schon im Juni, so dass sie sich vergleichsweise frühzeitig einen Überblick über das umfangreiche Programm zum Thema „Wohnen: Raumstrukturen und Raumfunktionen im Wandel“ verschaffen und sich mit dem beiliegenden Anmeldebogen oder online für die Tagung anmelden können. Ich möchte sie daher bitten, dies möglichst schnell, wenn möglich innerhalb von 2-3 Wochen umzusetzen. Die Kapazität des Saales liegt bei ca. 130 Personen. Wir benötigen insbesondere für die Anmietung der Busse für die Exkursion verlässliche Zusagen, weil nicht nur die Buskapazitäten knapp geworden sind, sondern auch die Stornierungsbedingungen deutlich verschärft wurden. Daher meine Bitte: möglichst schnell anmelden. Eine Übertragung der Tagung auf Zoom ist ebenfalls vorgesehen. Die AHF-Mitteilungen Nr. 102 fallen in dieser Ausgabe äußerst sparsam aus und sind auf die Informationen zur Jahrestagung begrenzt. Dies ist vor allem dem Umstand geschuldet, dass unser Schriftführer, Dr. Heinrich Stiewe, bis etwa Mitte Juni erkrankt ist und die Redaktion nicht übernehmen kann und zugleich die Anmeldung zur Tagung möglichst frühzeitig aus oben geschilderten Gründen erfolgen sollte. Wir hoffen, dass die AHF-Mitteilungen Nr. 103 wieder mit Rezensionen und Berichten aus der Haus- und Bauforschung einen breiten Lesestoff bieten werden. Daher freue ich mich, sie am 30. September möglichst zahlreich in der Lodronischen Reitschule in Gmünd zur Jahrestagung des AHF begrüßen zu können und verbleibe bis dahin

mit besten Grüßen

Dr. Thomas Eißing
Vorsitzender